## Andreas Kern möchte unterstützen, wo Hilfe gebraucht wird Der neue Bildungsreferent des Kreisiugendrings stellt sich in den kommenden Wochen bei verschiedenen Jugendorganisationen im Landkreis vor

## Von Susanne Müller

BREISGAU-HOCHSCHWARZWALD, Die luzend im Kreis hat eine neue Lobby, genauer: Der Kreisjugendring (KJR) hat einen Bildungsreferenten eingestellt, Seit Oktober bekleidet Andreas Kern den neu en Posten als hauntamtlicher Rildungsreferent des Kreisjugendrings Breisgau nanzierten 50-Prozent-Stelle, Schwer

runkt seiner Arbeit soll die Stärkung der verhandlichen Inzendarbeit sein insbesondere die der ehrenamtlich geführten Miteliedsvereine und -verbände. Die Verhandssnitzen dieser Jugendor ganisationen im Kreis werden demnächst Besuch erhalten, Andreas Kern, der neue Bildunesreferent, sucht den Kontakt zur

Basis Nicht nur um sich nersönlich von zustellen sondern um berauszufinden bei welchen Themen seine Hilfe ge braucht wird. Einen Vorgeschmack auf die Brennnunkte bekam Kern bereits in der Mitgliederversammlung, die in Bad Krozingen stattfand, mit Martin Geserich vom Landratsamt, der KIR-Vorsitzenden Jacqueline Ohnemus KIR Geschäftsfilh.

Andreas Kern

rerin Christina Manoer sowie ehrenamtlich tätigen Verhandsvertretern aus verschiedenen Bereichen. Da troffen die Pfadfinder und das DRK aufeinander, die DLRG und die Akkordeoniusend der Sportkreis und die Trachtenjusend, die katholische auf die evanzelische Juzend und auf Ditib Buezingen, den Wingsten Neuzugang im KIR. Teils summieren sich in den Verhänden mehrere Tausend Kin-

der und lucendliche, die in den Ortserupnen aktiv sind. Sie sollen krinftig renfitie ren vom Engagement des neuen Bildungsreferenten, der auch als Coach und Prozessbeeleiter unterwees ist, ie nach Zielgrunne mal mit T.Shirt und Turnschuh mal mit Buringer-lackett Saine Vita useigt den 39-Bihrigen als Netzwerker und Praktiker aus mit einem besonderen Talent dafür Menschen unterschiedlicher Kultu-

ren zusammenzubringen.

Beste Voraussetzungen also für den neuen Joh, zumal er sich laut KIR nicht nrimär mit Verwaltunestätiekeiten herumschlagen und weder Vorstand noch Geschäftsführune ersetzen, sondern diese unterstitzen und neue Arbeitsbereiche übernehmen und weiterentwickeln soll. Derzeit sitzt Kern über der kreiswei-

ten Terminolanung für die Juleikas, also die lugendleiterseminare im kommenden Jahr Diese sollen souvohl in Freihure in Kooperation mit dem Stadtiugendring

stattfinden, als auch in der Rheinebene und auf den Schwarzwaldhöhen, wo Kern im Sebruar eine neue Heimat fand Auf Kerns Agenda stehen neben Schulungen Antirassismus. Antidiskriminierune Teamkonfliktmanagement sowie

Diversifizierung im Kontext mit Micration auflerdem Akquise für Fhrenamtli mangelt es vielemets nunehmend an der che. Öffentlichkeitsarbeit, Verbands Beteiligung der Jugendlichen, Dazu komrecht, Zuschusswesen und Finanzen, Im merhin förderte das Landratsamt im Jahr 2016 Verhandsprojekte mit rund 53,000 Zuerst soll es iedoch um die aktuellen

Brennnunkte in den Verbänden gebenund da stehen die Kommunikation und die dafür geeigneten Kanäle im Fokus, Facebook ist out, heißt es da. Wer iunee Menschen ansprechen will nutzt derreit yor allem Instagram Erreichen bedeutet jedoch nicht eleichzeitie Regeistern. So me ein Maneel an Verbindlichkeit. Mit vielleicht, mal sehen und einem finalen Nein danke" lasse sich nicht nianen Der Kreislugendring Breiseau Hoch-

schwarzwald (KIR) ist eine Arbeitsgemein schaft von lugendurchänden und lugendremainschoften im Mittelnunkt der Arheit stehen die Förderung und Weiterentwicklung der Jugendarbeit im Landkreis. Der KIR ist parteipolitisch und konfessionell unabhängle

## ZUR PERSON

Der 39-lährige ist seit 16 Jahren in der

& Routes Cologne, bei dem sich Men-

schen aus Europa zu Ensembles formier

Ängste, die die Gesellschaft spalten und europäischen Jugend- und Frwachse-Freiheiten einschränken Auf Finladung nenbildung tätig. Zuletzt arbeitete der des Goethe-Instituts stand Kern in Kairo Sozialpädagoge in Köln, wo er sich auch und für Biörks CD-Release-Event in Rilban als DI und bei interkulturellen Proiekten am Plattenteller, 2009 bis 2012 war Kern einen Namen gemacht hat Er war Gnin-Generalsekretär des internationalen Boote & Boutes-Netzwarks, dam or als

Ehrenvorsitzender verbunden bleibt. Kontakt: andreas, kern@kir-bhs, de

ten, um ein Zeichen zu setzen zezen